

# l'Espoir, l'Unité, l'Avenir

# P

**PRESSE**  
DISTRIBUÉE PAR  
LA POSTE

**Bulletin d'information**  
**Fédération de la Creuse du Parti Communiste Français**  
17, rue du Docteur de Lavillatte - 23000 Guéret

**05 55 52 17 06 - 06 31 82 89 29**

Courriel : [pcf23@wanadoo.fr](mailto:pcf23@wanadoo.fr) - Site Internet : [23.pcf.fr](http://23.pcf.fr)  
Facebook : <https://www.facebook.com/pcf23/>  
Tweeter : @PCF\_23

Déposé le 26.01.2017

Directeur de publication Marie Héléne Pouget-Chauvat— CPPAP 0221 P 11517— Imprimerie ECP Guéret



## Le Favori

J'ai attendu la dernière minute pour écrire cet édit, j'ai attendu les résultats Dimanche soir pour savoir si le donné favori : M. Valls (sondage IFOP pour « Le journal du dimanche ») sortait en tête.

Et bien non, certes M. Valls est qualifié pour le deuxième tour de ces « primaires de la gauche présumée », mais il part avec un déficit, c'est Benoît Hamon qui culmine avec 36%, le dit favori étant à 31% suivi par Arnaud Montebourg qui conserve son rôle de « troisième homme » et obtient autour de 17,5% des suffrages.

Pourtant la carrière de M. Valls avait été bien orchestrée : l'homme du score à 5,63 % de 2011 (primaires) avait bien remonté la pente. Tout d'abord directeur de communication de la campagne de François Hollande, il est en mai 2012 nommé ministre de l'intérieur dans le gouvernement Ayrault. Recevant parfois le surnom de « Sarkozy de gauche » Il devient pourtant Premier ministre de François Hollande en 2014. Il indique en 2016 qu'il se porterait candidat si François Hollande y renonçait. Et voilà, c'est fait.

Pour ce vote, peu d'enthousiasme, peu de jeunes, on s'en rend compte à travers quelques témoignages recueillis par le journal Médiapart (<https://www.mediapart.fr>)

*Beatrix : « Je m'en sens le devoir, mais je ne suis pas enthousiaste. Je n'aime pas ces candidats, je n'aime pas ce gouvernement. Hollande nous a tellement roulés dans la farine qu'il y a une perte de confiance. On en tire une certaine rancœur. Mais je ne retournerai pas ma veste, je suis de gauche. »*

*Olivier : « ... en même temps, Hamon pourrait très bien nous refaire le coup de Hollande en 2012. Son programme me séduit, mais il est aussi comptable d'une partie du bilan du quinquennat. »*

*Alex, retraité de 73 ans et sympathisant socialiste depuis toujours, explique ainsi avoir voté Benoît Hamon pour que « Valls ne prenne pas les rênes du parti ». « Je ne veux pas qu'il ait la mainmise sur le parti. Il faut savoir ce que l'on veut que soit le PS : un parti de droite ou un vrai parti de gauche. »*

Je dirai pour conclure qu' Alex pose une bonne question.

Marie Héléne **POUGET CHAUVAT**

## Conférence de Paris sur Israël et la Palestine un espoir ?

Les 70 pays qui ont participé à la conférence de Paris, le dimanche 15 janvier 2017 ont solennellement réaffirmé leur engagement en faveur des deux États israélien et palestinien, avertissant qu'ils ne reconnaîtraient pas d'actions unilatérales qui menaceraient une solution négociée, particulièrement sur la question des frontières ou le statut de Jérusalem.

Dans le communiqué final qui a été très difficile à mettre au point, ils ont exhorté Israéliens et Palestiniens à

« *démontrer leur engagement pour la solution à deux États et à s'abstenir d'actions unilatérales qui préjugeraient du résultat de la négociation, notamment sur les frontières, Jérusalem, les réfugiés* ». Le texte ajoute que si de telles actions étaient prises, « *ils ne les reconnaîtront pas* ».

Les Israéliens, dont les négociations sont gelées depuis près de trois ans, n'étaient pas présents à Paris.

Les Palestiniens, non plus, même s'ils sont favorables à l'internationalisation du conflit, au contraire des Israéliens. Cette conférence était à la fois urgente et indispensable en raison des crises qui s'exacerbent dans la région de la Syrie à la Lybie et de l'Irak au Yémen.

Le conflit israélo-palestinien ne peut, à l'évidence, être traité indépendamment du contexte régional. En effet, du fait de l'expansion de la colonisation par les israéliens, les palestiniens voient diminuer leur territoire et se multiplier les incidents (notamment à Jérusalem). Certes, en juin 2016, à l'invitation de la France, l'Égypte, la Russie et le Qatar ont mis en œuvre des initiatives de progrès en matière de société civile, d'incitations économiques et du renforcement des capacités du futur État palestinien.

Cependant, les difficultés pour parvenir à la paix et à la création de deux États sont nombreuses.

En effet, les propriétés des réfugiés palestiniens sont situées des deux côtés de la ligne de 1967 ; Il en va de même des sites religieux juifs, chrétiens ou musulmans ; beaucoup de colons israéliens resteront dans les actuels territoires palestiniens ; les ressources en eau, monopolisées par Israël depuis 1967, sont communes géographiquement aux deux peuples.

La Palestine est un conglomérat de territoires peuplés d'hommes et de femmes aux quotidiens divergents (citoyens juifs, laïques ou religieux, Arabes israéliens, Jérusalem et ses populations diverses, Cisjordanie avec ses palestiniens et ses colons sans compter la situation particulière de Gaza).

Gaza pose un problème fondamental : on sait qu'un État se caractérise par une continuité géographique : comment relier de manière étatique Gaza et la Cisjordanie ? (le Pakistan ou la Prusse orientale sont des exemples historiques négatifs, à cet égard).

La conférence a, donc, accouché d'un énième discours sur la sortie du conflit. B.Obama, lui-même, avait proposé, il y a quelques mois de revenir aux frontières de 1967. Son successeur, D.Trump s'est, par provocation ( ?), prononcé pour le transfert de l'ambassade des États-Unis de Tel-Aviv à Jérusalem. La communauté internationale s'est exprimée de manière solennelle à Paris, mais le règlement du conflit est, pour l'instant, entre les mains de Benjamin Netanyahu et Mahmoud Abbas : ils sont conscients que la voie proposée est la seule possible, mais le gouvernement israélien n'est manifestement pas prêt.

Le PCF s'est toujours prononcé pour la paix et la reconnaissance de l'État palestinien. Il souhaite, comme le Mouvement de la Paix, que la France reconnaisse cet État et que les résolutions de l'ONU, depuis 1967, soient appliquées.

Alain ROUDIER

## Participez à la diffusion d'une Monnaie Locale en Creuse

Vous avez, sans doute, entendu dire qu'une Monnaie Locale Complémentaire (MLC) allait s'implanter en Creuse, vous avez dû également lire dans la presse que cette monnaie s'appellerait la Mige. Son lancement est prévu au printemps 2017.

Mais, tout d'abord, qu'est-ce qu'une Monnaie Locale Complémentaire ? C'est un outil pour changer l'économie actuelle, par les activités du quotidien. C'est un outil qui ne peut pas contribuer à la spéculation boursière, qui reste sur le territoire et qui permet d'échanger autre chose que l'argent : des idées.

En relocalisant l'économie, on lutte contre la spéculation, on favorise une consommation respectueuse de la Nature et des Hommes, on redynamise le petit commerce, on se réapproprie la question politique de la monnaie, on crée du lien social, de la confiance en l'autre.

Chaque MLC est gouvernée par une association sans but lucratif qui réunit l'ensemble des acteurs : utilisateurs, prestataires, parfois des collectivités. Le projet n'est pas de créer un Euro-bis mais bien de porter des valeurs grâce à la monnaie. En Creuse cette association s'appelle PoMoLoC (Pour une Monnaie Locale en Creuse).

Depuis le 31 juillet 2014, les MLC sont reconnues par la Loi. Tous les utilisateurs et prestataires sont membres de l'association de gestion sur un bassin de vie délimité. La Mige aura pour territoire l'ensemble du département de la Creuse.

Pour réussir sa mise en place, nous avons besoin du plus grand nombre.

Si ce projet vous intéresse, si vous vous sentez concernés par les valeurs que portent les Monnaies Locales Complémentaires, adhérez à PoMoLoC, adhérez à la Mige.

Adhésions en ligne : [adhesion@pomoloc.fr](mailto:adhesion@pomoloc.fr) . Coût de l'adhésion : 2 €.

Renseignements complémentaire : [www.pomoloc.fr](http://www.pomoloc.fr)

## LES AINES à Guéret

Lorsqu'on interroge les seniors sur les mesures à prendre pour faciliter leur participation à la vie locale, la plupart répondent : l'accès aux activités culturelles et de loisirs, à l'information, aux transports ; un certain nombre d'entre eux s'orientent vers l'engagement citoyen ; mais, la convivialité constitue, pour le plus grand nombre, le ciment des relations sociales.

La participation des aînés à des activités sportives, telles que marche, gym, danse, natation, vélo, etc..., à des activités culturelles ou de loisirs comme : jeux de société, lecture, théâtre, chorale, clubs seniors, etc... contribue à leur bien-être, entretient leurs capacités physiques et cognitives, favorise l'estime de soi par le maintien d'une vie sociale après leur vie professionnelle.

En fait, les besoins des seniors évoluent. Ils vivent plus longtemps, en meilleure santé et cela nécessite la mise en place d'actions leur permettant d'interagir avec la société aussi longtemps qu'ils le souhaitent et le peuvent.

C'est pourquoi le Centre Communal d'Action Sociale est le « bras armé », de l'intervention publique sociale dans notre commune. C'est dans le cadre de cette mission qu'il est, entre autres, pleinement impliqué dans l'accueil des réfugiés venant de pays où les droits de l'homme sont bafoués et où leur vie même est en danger.

Historiquement très impliqué dans l'accompagnement des personnes âgées et retraitées, le CCAS a dû, afin de répondre aux besoins de ceux que la vie a temporairement ou durablement fragilisés, faire évoluer ses prestations : restaurant social, repas livrés à domicile, bons alimentaires d'urgence, salon de coiffure solidaire, aides pour le paiement des cantines scolaires, informations sur les problèmes du vieillissement (CLIC), volet animation : chorale en partenariat avec l'association P'Art si P'Art la, gym douce en partenariat avec l'association SIEL BLEU, atelier de cuisine, activités ludiques, et bien sûr l'accueil régulier des associations et clubs des aînés : Les Aînés Guéretois, l'UNRPA Ensemble et Solidaires, , l'Automne Ensoleillé

Le CCAS assure également un Service de Soins Infirmiers à Domicile (le SSIAD).

75 places, et 30 places réservées à l'Equipe Spécialisée Alzheimer, une Ergothérapeute, des aides-soignants, des assistantes de soins en gérontologie (ASG) complètent l'équipe afin d'assurer une réelle prise en compte des besoins sociaux des bénéficiaires, à travers l'ensemble des accompagnements et soutiens assurés par le service et notamment par l'ESA.

Le personnel compétent a été formé, il effectue ses missions dans la bientraitance et la bienveillance auprès de personnes âgées de plus en plus touchées par la précarité énergétique, problèmes de santé, problèmes financiers, dans le respect de la personne et celui de la laïcité.

Le lien social, présent dans tous les domaines d'interventions du CCAS, est le fil rouge que nous retrouvons aussi dans l'engagement des seniors dans la vie associative et la vie de la cité.

L'engagement citoyen des seniors dans le bénévolat contribue à leur épanouissement personnel, il rompt l'isolement et enrichit les échanges intergénérationnels qui font des seniors les passeurs de notre histoire.

De ce fait, il nous appartient, à nous les élus, de créer les conditions favorables pour impliquer tous les citoyens de la commune, quel que soit leur âge, dans l'élaboration ainsi que dans la conduite de la vie de la cité...

Un projet me tient à cœur. J'en parlerais dans un prochain journal : l'épicerie sociale et solidaire

En attendant une société plus humaine et solidaire, contre les politiques d'austérité monte une culture de partage, de justice et de solidarité qu'incarnent toutes les associations.

Bravo Guéret terre d'accueil et de solidarité

*Martialle ROBERT Adjointe au Maire de Guéret Vice-présidente du CCAS*

## DONS & COTISATIONS

Nom : ..... Prénom:.....

je verse un don de.....€

je modifie mon prélèvement : nouveau montant .....€

je souhaite régler mes cotisations par prélèvement : .....€  
par mois (joindre un RIB)

Les chèques sont à libeller à « ADF PCF23 » et à retourner à :

Fédération PCF23 - 17 rue du docteur de Lavillatte 23000 Guéret

## DROIT DE REPONSE

Des camarades écrivent dans ces pages. Ils appréhendent les événements à travers un filtre qui leur est personnel. De ce fait, un droit de réponse est toujours possible dans ce même journal. Vous pouvez l'envoyer sous forme de fichier à [pcf23@wanadoo.fr](mailto:pcf23@wanadoo.fr)



### Nos candidats aux législatives

Claude Guerrier et Olivia Bertrandie sont les candidats proposés à l'unanimité par le Conseil départemental du PCF pour les élections législatives.

Le PCF ayant voté à 94 % en France pour le rassemblement des forces anti-austérité, nous avons dès à présent contacté tous les partenaires pour en discuter.

**Olivia Bertrandie** : Conseillère à l'Emploi, elle habite à Chambon et participe à la vie locale : Office de Tourisme, Festi Terres de Combraille, système d'échange local SEL BEC, adhérente à l'AMAP de Chambonchard et milite au sein de l'Association de Défense et de Développement des Services Publics en Combraille.

**Claude Guerrier** : maire de Saint-Sulpice-Le-Guérétois, vice-président de la communauté d'agglomération de Guéret, ancien Conseiller régional



**Le capitalisme n'a pas d'avenir....  
Nous si !**

*La Fédération Creusoise du Parti Communiste vous souhaite une  
bonne année 2017*



**Des galettes de « la liberté »** dans tout le département : Ces réunions nous ont permis en toute convivialité de distribuer le matériel de campagne, ainsi que nos programmes « la France en commun »

**Célébration du solstice d'hiver**, qui annonce le rallongement des jours et la renaissance de la Lumière. Une période où l'accent est tout particulièrement mis sur le partage et la générosité.



**Le bonnet phrygien, au lieu de la couronne, est symbole de liberté**

### Les prochaines formations

Le 18 mars à la fédération : débat sur la révolution russe

Le 27 mars (date à confirmer) : « sans domicile fisc » des frères Bocquet

Prochaine Assemblée Générale le 4 Février salle ACEC